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Aos 19 (dezenove) dias do mês de agosto de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Flávio
Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi apreciada a
Ata Nº016/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de 05 a 19 de agosto de 2015, merecendo destaque: O ofício nº 174/2015 do Gabinete do Prefeito
solicitando autorização para que as trocas de notas fiscais por cautelas da campanha de premiação da
ACICS sejam realizadas  na sala  da Câmara de Vereadores.  O ofício nº  180/2015 do Gabinete  do
Prefeito solicitando a retirada do projeto de lei  nº 071-03/2015 da pauta de votações.  O ofício do
Gabinete  do  Prefeito  nº  181/2015  disponibilizando  cópias  dos  documentos  relacionados  com  o
protocolo nº 208/2015 (aquisição de móveis para o Gabinete do Prefeito). O ofício nº 182//2015 do
Gabinete do Prefeito apresentando resposta referente ao ofício nº 080/2015 da Câmara Municipal de
Vereadores com documentos em anexo relacionados com a sindicância que apurou as denúncias de
suposta  irregularidade  no  concurso  público  para  o  cargo  de  motorista.  O  ofício  nº  183/2015  do
Gabinete do Prefeito apresentando mais informações referentes ao ofício nº 078/2015 da Câmara de
Vereadores,  apresentando anexo uma relação das  empresas  cadastradas  no Município.  O ofício nº
002/2015 do STR de Cruzeiro do Sul solicitando a cedência da sala da Câmara de Vereadores para a
realização de uma reunião com os beneficiários do Programa Nacional de Habitação Rural e Emater. O
ofício nº 200/2015 da Câmara de Vereadores do Município de Mato Leitão apresentando cópia da
Moção de Repúdio contra o aumento e a mudança de tarifa de energia elétrica imposta pela AES Sul,
passando de rural para comercial, o que triplica a valor da energia dos poços artesianos da área rural
dos Municípios. O comunicado do Ministério da Educação informando a liberação de R$ 23.529,44
(vinte e três mil, quinhentos e vinte e nove reais e quarenta e quatro centavos) destinados a garantir a
execução de Programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. ORDEM DO DIA O
Projeto de Lei Nº 064-03/2015 do Poder Executivo QUE INSTITUI INCENTIVO FISCAL PARA A
REGULARIZAÇÃO  DE  EMPREENDIMENTOS,  RELATIVO  AO  LICENCIAMENTO
AMBIENTAL, em votação foi reprovado por cinco votos contrários dos Vereadores João Henrique
Dullius, Gelcy Inês de Borba, João Pedro Nonnenmacher, Anastácia Maria Schuster Zart e José Carlos
Eckert, e três votos favoráveis dos Vereadores Ubirajara da Silva Marques, Adriano Antônio Schneider
e Jair Guerino Klein.  O Projeto de Lei Nº 067-03/2015 do Poder Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, foi  aprovado por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  068-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  A
ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  nº  069-03/2015  SUBSTITUTIVO  do  Poder  Executivo  QUE
AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto  de  Lei  Nº  070-03/2015 do Poder
Executivo  QUE  ALTERA  DISPOSITIVO  DA  LEI  Nº  1401-03/2015  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, em discussão o Vereador João Henrique Dullius propôs uma Emenda Supressiva
no Art. 1º suprimindo a totalidade da redação, em votação a Emenda foi aprovada por unanimidade,
colocado  em  votação  o  Projeto  de  Lei  Nº  070-03/2015  com  a  Emenda  foi  aprovado  por
unanimidade. O Projeto de Lei Nº 071-03/2015 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O PODER
EXECUTIVO  ADERIR  AOS  SERVIÇOS  DA  FEDERAÇÃO  DAS  CÂMARAS  DE
DIRIGENTES  LOJISTAS  DO  RS,  MEDIANTE  ASSINATURA  DE  TERMO  DE
RESPONSABILIDADE, não foi incluído na pauta a pedido do Prefeito Municipal. O Projeto de Lei



Nº 008/2015 do Poder Legislativo QUE DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, foi lido e ficou
retido para cumprir o Prazo Regimental. O Projeto de Decreto Legislativo nº 003-03/2015 do Poder
Legislativo  QUE  APROVA  AS  CONTAS  DO  PREFEITO  MUNICIPAL  RELATIVO  AO
EXERCÍCIO DE 2012, ficou retido para cumprir Prazo Regimental. O Projeto de Decreto Legislativo
nº 004-03/2015 do Poder Legislativo QUE APROVA AS CONTAS DO PREFEITO MUNICIPAL
RELATIVO AO EXERCÍCIO DE 2013, ficou retido para cumprir Prazo Regimental. O Projeto de
Resolução  Nº  001/2015  do  Poder  Legislativo  QUE  CONCEDE  TÍTULO  DE  CIDADÃO
CRUZEIRENSE AO RADIALISTA SR. RENATO WORM,  foi  aprovado por unanimidade.  O
Projeto de Resolução Nº 002/2015 do Poder Legislativo QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO
CRUZEIRENSE AO RADIALISTA SR. JEAN LUCIANO HINTERHOLZ,  foi  aprovado por
unanimidade.  A PROPOSIÇÃO Nº  009/2015 de  autoria  de  todos  os  Vereadores,  em votação foi
aprovada por unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 010/2015 de autoria dos Vereadores Ubirajara da
Silva Marques e José Flávio Wilgen, em votação foi aprovada por unanimidade. EXPLICAÇÕES
PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O Vereador  ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou a
todos, comentou sobre a estado das Ruas no Bairro Vila Célia, tem buraco em frente ao Mercado do
Roque Baum, vai falar com o Secretário Russo para colocar os paralelepípedos de volta, também na
Rua Oscar Lopes da Silva tem diversos pontos com desníveis que precisam ser consertados. Sobre a
Polícia Civil disse que conversou com o Inspetor Ronaldo e com o Delegado Ciríaco Caetano que
apresentaram a situação precária em que se encontra, faltando combustível, manutenção da viatura e
inclusive material de expediente entre outros, assim pediu a Proposição que foi feita em conjunto com
os demais Vereadores.  Também solicitou que o Secretário de Estradas providencie a colocação de
material no morro nas proximidades da residência da Iris Rank. Comentou que participou de um Café
Colonial  promovido  pela  Baiúca  e  que  o  mesmo  estava  muito  bom,  elogiou  o  atendimento  e  a
organização e agradeceu a todos que compareceram. O Vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
saudou a todos, comentou que através de uma Proposição foram indicados valores do orçamento da
Câmara de Vereadores para serem repassadas ao CONSEPRO e que este destina para a Brigada e para
a Polícia Civil,  mas dependemos do Prefeito que precisa fazer o Projeto de Lei e enviar para esta
Câmara de Vereadores aprovar,  disse que a  Câmara é parceira  em ajudar a Polícia  Civil,  Brigada
Militar,  o  Hospital  como também a  Educação,  não é  que  os  Vereadores  deram, mas é  através  da
Administração que é providenciado. Comentou que solicitou ao Secretário para providenciar melhorias
na Rua Maria Giovanella e que segundo informações estaria em andamento. Também falou que estão
sendo  aprovadas  as  contas  do  Prefeito  referente  ao  ano  de  2013  (dois  mil  e  treze)  com parecer
favorável  do Tribunal  de Contas.  Anunciou também que provavelmente na próxima semana terão
início as obras de pavimentação da Rua Silvestre Siebenborn. Espera que em breve sejam retomadas as
obras  do  asfalto  da  Rua  Nicolau  Zart,  segundo  informações  as  verbas  estão  vindo.  Sobre  as
Manifestações  que estão  acontecendo em todo País,  alegou que  cada um tem o seu direito  de se
manifestar,  criticou o Governador  em virtude do parcelamento dos salários e  assim já tem greve,
imagina se atrasar,  todos sabemos que pegou o Governo em péssimas condições.  Sobre o Renato
Worm elogiou  seu  trabalho  sendo  assim merecedor  do  Título  de  Cidadão  Cruzeirense,  o  mesmo
ocorrendo com o Sr. Jean Hinterholz. Quanto ao Hospital a Diretora Beti está se mexendo, fazendo
promoções, pois os recursos não vem, assim também a Administração Municipal está se virando, na
atual crise reparou nos noticiários que tem muitas pessoas se sacrificando para não parar tudo, tem até
professor dando aula em duas turmas ao mesmo tempo, elogiou o esforço destas pessoas para que as
coisas deem continuidade. A Vereadora  ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a todos,
corrigiu o Colega Vereador Bira que em São Rafael não é asfalto que será feito e sim calçamento.
Sobre as manifestações acha que cada um tem os seus direitos, os corruptos precisam ser punidos, mas
foi feito por um pequeno percentual da população, pois a maioria ainda acredita em política séria.
Sobre as Emendas Parlamentares dos recursos para a pavimentação da Rua Nicolau Zart disse que



ainda  não  vieram,  mas  que  está  na  Câmara  dos  Deputados  para  ser  votado  e  aprovado,  estamos
dependendo disso para a liberação, que está incluído como restos a pagar, a previsão era para esta
semana, mas tem possibilidade de ser prorrogado por mais trinta dias. Alegou que foi procurada por
diversos pais que querem colocar os filhos para estudarem na Escola 25 de Julho, o problema seria que
uma  professora  sozinha  dá  aula  para  uma  turma  de  25  (vinte  e  cinco)  crianças,  sugeriu  que  a
Administração providencie mais um professor para suprir as necessidades. Comentou que na época das
Administrações passadas sempre se falava em abrir a creche de São Rafael, já se passaram dois anos e
ainda está lá sem abrir, não sabe o que aconteceu, na época se abriu duas vezes as inscrições e não teve
número suficiente de crianças interessadas, na sua opinião está mal localizada. Falou sobre o Projeto
de  organização dos  cargos,  foi  solicitado para  a  Administração se  isto  iria  causar  algum impacto
financeiro e se isso estaria programado, em resposta a Administração informou através de ofício que
não causaria  nenhum impacto financeiro,  mas  nas  notícias  do Jornal  se  vê o Prefeito  alegando o
contrário, informado que teve altos custos para adequar os CCs aos respectivos cargos. Sobre o Projeto
propondo aumento no padrão de vencimentos, é contrária e acha que isto poderia ser repassado para
um professor. Alegou que torce para que o Prefeito realmente passe a verba solicitada na Proposição
para o CONSEPRO e assim atender necessidades da Brigada Militar e da Polícia Civil. Deu as boas-
vindas para a Pastora que irá assumir os trabalhos na Igreja Evangélica. Aproveitou para reforçar o
convite para todos participarem da promoção em prol do Hospital e elogiou o trabalho da Diretora Beti
que está vindo aqui na Câmara apresentar suas ideias, do contrário do Diretor anterior que mesmo
convocado para tal não vinha aqui dar explicações. O Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou
a todos, agradeceu a atitude da Cabanha Dom Vitório que realizou um evento e destinou R$ 3.000,00
(três mil reais) para a APAE de Cruzeiro, seria bom se outros que realiza eventos também poderiam
colaborar. Demonstrou indignação com a troca do Professor Michel, não sabe os motivos, mas acha
que  não  foi  uma  boa  atitude,  pois  as  crianças  da  APAE  já  estavam  acostumadas,  pediu  para  a
Administração repensar o caso, tem crianças que estão fugindo das aulas. Sobre a Vila Célia, disse que
colocou diversos problemas que tem neste Bairro e a Administração não dá atenção, o Vice mora lá e
não acontece nada, assim na eleição passada tomamos um banho de votos. Voltou a apresentar que na
Linha Nova ainda não colocaram a placa indicativa,  tem problemas sérios onde os motoboys não
acham as residências para fazer as entregas, solicitou aos Vereadores da Situação para verem o que está
impedindo. Também agradeceu a Beti e se prontificou a divulgar o convite e solicitou o empenho dos
demais Vereadores para que tenha êxito na promoção e arrecadar um bom lucro. O Vereador  JOSÉ
FLÁVIO WILGEN convocou o Vice-presidente José Carlos Eckert para assumir a Presidência durante
o  seu  pronunciamento,  inicialmente  saudou  a  todos,  agradeceu  a  presença  do  Delegado  Ciríaco
Caetano e também do Inspetor Ronaldo, parabenizou o trabalho deles em prol da segurança no nosso
Município,  espera  que  a  Administração  envie  o  Projeto  destinando  os  valores  apresentados  na
Proposição para o CONSEPRO utilizando os recursos  da Câmara de Vereadores,  não adianta nós
fazermos aqui se a Administração não enviar o Projeto de Lei para a Câmara aprovar, já fez pedido
neste sentido mas agora com o apoio de todos os Vereadores espera ser atendido. Comentou sobre uma
relação de abaixo assinados  solicitando a instalação de redutores  de velocidade  na Rua Frederico
Germano  Haenssgen  contendo  mais  de  400  (quatrocentas)  assinaturas,  é  uma  estrada  bastante
movimentada e com a ocorrência de diversos acidentes, as pessoas estão aguardando uma solução,
neste tempo em que esteve transitando por esta Rua verificou que diversos motoristas não respeitam os
limites de velocidade, e quando alguém respeita, os outros se irritam e começam a buzinar. Disse que
abaixo assinado neste  sentido  também vai  ser  feito  para  a  Rua Rubens Feldens  onde também se
verifica o desrespeito aos limites de velocidade. Alegou que ficou surpreso na semana passada quando
ficou  sabendo  que  a  empresa  que  estava  fazendo  o  calçamento  na  Rua  Nicolau  Zart  recolheu  o
maquinário e paralisou a obra, achou lamentável que foi iniciado uma obra sem dinheiro para tal estar
liberado, questionou caso não ocorra a liberação destes recursos o que irá acontecer. Elogiou o Sr.



Renato Worm e o Sr. Jean Hinterholz,  que merecem o Título de Cidadão Cruzeirense pelo que já
fizeram por Cruzeiro do Sul, que muitas vezes trabalham de madrugada para informar as pessoas.
Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a todos
para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 02 de setembro de 2015, quarta-feira, no horário
das  18h30min  (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA  DE  SESSÕES  DA  CÂMARA  DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 19 DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


